

# Championnat du monde masculin de Volley-Ball 1986



Dessiné et gravé en taille-douce  
par Jacques Combet

Format vertical 22 × 36

50 timbres à la feuille

Vente anticipée le 24 mai 1986  
à Paris

Vente générale le 26 mai 1986

Le championnat du monde de volley-ball 86 messieurs se déroulera cette année en France du 24 septembre au 5 octobre. Les poules préliminaires ainsi que les demi-finales se disputeront à Montpellier, Clermont-Ferrand, Orléans, Tourcoing, Evreux, Toulouse et Nantes. La finale aura lieu à Paris.

Le volley-ball est le sport qui compte le plus grand nombre de licenciés dans le monde. Sport complet et attractif, pratiqué en France uniquement par des amateurs, il exige de la part des joueurs de grandes possibilités athlétiques. Il peut néanmoins très bien réussir aux individus moins doués physiquement car il apporte à tous des qualités non moins estimables, la souplesse corporelle, la précision des gestes et la rapidité des réflexes. Il favorise l'esprit d'initiative, ce qui permet à ses adeptes, de réaliser tout à la fois de beaux exploits individuels et de savantes combinaisons collectives. Ainsi, tout en favorisant le développement de l'esprit d'équipe et le sentiment de la responsabilité collective, il procure à ses fervents

de grandes satisfactions personnelles. C'est, de plus, un sport qui exclut violence et brutalité car tout contact physique entre joueurs de camps adverses est impossible.

Le volley-ball est né aux U.S.A. en 1895. C'est un professeur d'éducation physique nommé William C. Morgan, enseignant au collège de Holyoke dans le Massachusetts, qui imagina le premier ce jeu qui ne devait être codifié, puis considéré comme un sport que quelques années plus tard, grâce à l'action des Y.M.C.A. (World's Alliance of Young Men's Christian Association). Il apparaît pour la première fois sur la scène internationale aux jeux orientaux de Manille en 1913.

Le volley-ball fut apporté en Europe en 1917 par les soldats américains, pendant la première guerre mondiale. C'est dans les pays de l'Est européen qu'il se développa d'abord. En France, où il sera longtemps considéré uniquement comme sport de plage, ce sont les Russes Blancs fuyant la Russie

sovietique qui le font connaître à partir de 1920, mais il faut attendre 1936 pour que naîsse la Fédération Française de volley-ball. Deux ans plus tard, en 1938, à Paris, est enfin constituée la Fédération Internationale de Volley-ball. L'ultime consécration n'est accordée à ce sport qu'en 1964, lorsqu'il est enfin reconnu comme discipline olympique. Aux jeux de Tokyo, c'est l'Union Soviétique qui eut l'honneur de porter la première le titre de champion olympique de volley-ball messieurs, devant la Tchécoslovaquie et le Japon.

En France, trop longtemps pratiqué presque uniquement par les scolaires et les universitaires, le volley-ball est actuellement en plein essor. Son avenir est chargé d'espoirs et de promesses.